

## Bachelorstudium in Biotechnologie

«Ich habe gelernt,  
vernetzt zu denken und  
das Ganze zu sehen»

«Nach der Lehre als Pharma-Assistentin wollte ich mich im Bereich Pharmazie weiterbilden. Das Biotechnologie-Studium an der ZHAW in Wädenswil bot mir mit der Vertiefung Pharmazeutische Technologie genau diese Möglichkeit. Da im Studium Erkenntnisse aus vielen unterschiedlichen Bereichen vermittelt werden, habe ich gelernt, vernetzt zu denken und das Ganze zu sehen.

Wer an einem vielseitigen Studium interessiert ist und sich beruflich noch nicht konkret festlegen will, ist in der Biotechnologie genau richtig. Zudem ist man in einem Fachhochschulstudium bestens aufgehoben, denn dort lernt man, wie Theorie mit Praxis verbunden wird, um sich später in der Industrie gut zurechtzufinden. Wichtig ist durchzuhalten, auch wenn manche Fächer schwieriger sind. Ich empfehle, alle Vorlesungen in allen Fächern zu besuchen. Denn so besteht die Möglichkeit, die Dozierenden bei Unklarheiten zu fragen.

Der Einstieg in den Beruf war spannend und herausfordernd. Endlich konnte ich das Gelernte in den beruflichen Alltag integrieren. Gleichzeitig war alles neu: Der Berufsalltag unterscheidet sich komplett von jenem an einer Hochschule.

Nach sechs Jahren Tätigkeit bei IVF Hartmann AG arbeite ich heute als Berufsschullehrerin. In St. Gallen und Schaffhausen unterrichte ich die Fachfrauen/Fachmänner Apotheke und die Biologielaborantinnen und -laboranten. Es macht mir grosse Freude, mit Jugendlichen zu arbeiten und mein Wissen und meine Erfahrungen an sie weiterzugeben.»



### Ruby Fortunati

Berufsfachschullehrerin  
Fachmann/Fachfrau Apotheke  
und Laborant/in Fachrichtung  
Chemie/Biologie

### Erstausbildung

Pharma-Assistentin EFZ,  
Berufsmaturität

### Studium

BSc in Biotechnologie,  
Vertiefung Pharmazeutische  
Technologie



Alles über Studium  
und Karriere  
[zhaw.ch/icbt/bachelor-  
biotechnologie](http://zhaw.ch/icbt/bachelor-biotechnologie)